

# Salmo 60

## Predestinación.

Vamos a la lectura del salmo de hoy:

*Al músico principal; sobre Lirios. Testimonio. Mictam de David, para enseñar, cuando tuvo guerra contra Aram-Naharaim y contra Aram de Soba, y volvió Joab, y destrozó a doce mil de Edom en el valle de la Sal.*

*Salmo 60.- 1 Oh Dios, tú nos has desechado, nos quebrantaste; Te has airado; ¡vuélvete a nosotros!*

*2 Hiciste temblar la tierra, la has hendido; Sana sus roturas, porque titubea. 3 Has hecho ver a tu pueblo cosas duras; Nos hiciste beber vino de turbación.*

*4 Has dado a los que te temen bandera Que alcen por causa de la verdad. Selah 5 Para que se libren tus amados, Salva con tu diestra, y óyeme. 6 Dios ha dicho en su santuario: Yo me alegraré; Repartiré a Siquem, y mediré el valle de Sucot.*

*7 Mío es Galaad, y mío es Manasés; Y Efraín es la fortaleza de mi cabeza; Judá es mi legislador.*

*8 Moab, vasija para lavarme; Sobre Edom echaré mi calzado; Me regocijaré sobre Filistea.*

*9 ¿Quién me llevará a la ciudad fortificada? ¿Quién me llevará hasta Edom?*

*10 ¿No serás tú, oh Dios, que nos habías desechado, Y no salías, oh Dios, con nuestros ejércitos?*

*11 Danos socorro contra el enemigo, Porque vana es la ayuda de los hombres.*

*12 En Dios haremos proezas, Y él hollará a nuestros enemigos.*

*Al músico principal; ...*

Significa: *al que venciere...* Estos salmos de David los escribía y se los entregaba al director de los levitas que dirigían las alabanzas en el templo, pero a nivel profético y en

el desenlace de la historia el director de las alabazas será Yeshúa, en el libro de Apocalipsis vemos que Él es el que ha vencido, el León de la tribu de Judá

*...sobre Lirios. Testimonio...*

La palabra *lirios*, en el hebreo es la palabra *shushan*, שֹׁשַׁן que también se podría traducir como una rosa, una flor típica de Israel que se menciona en el libro del Cantar de los cantares. Algunos dicen de esta rosa que tiene seis pétalos, de hecho la palabra *shushan* está relacionada con la palabra en hebreo *seis* hebreo que es la palabra *shesh* שֵׁשׁ y el número seis está relacionado con esta rosa porque tiene seis pétalos.

Algunos dicen que de esta rosa se deriva la famosa estrella de David que tiene seis picos y algunos comentaristas conectan el famoso *shushan* que es ésta rosa con la estrella de David que aunque hay controversias de quienes dicen que ésta estrella tiene un origen pagano, finalmente de acuerdo con la investigación que yo he hecho me he dado cuenta que también tiene antecedentes bíblicos ya que la letra dalet en el hebreo es un triángulo y el nombre de David se escribe en hebreo con dos dalet que en paleo hebreo se dibujaban como dos triángulos, ▲ así que dos triángulos entrelazados y que también es una figura estilizada de *shushan*, la rosa del lirio del campo y la rosa también es una representación simbólica del pueblo de Israel ya que los espinos tiene que ver con las naciones que van a tratar de destruir a la nación de Israel, etc.

Por otro lado se han encontrado vasijas antiguas de más de dos mil años con éste símbolo del pez que representa a Israel entre los gentiles que se multiplicarían como los peces pero que un día serán conectados con la dinastía de David para formar un sacerdocio santo y esto tiene que ver con la esperanza de los apóstoles al comprender que los gentiles que estaban viniendo a la fe como la plenitud de los gentiles que serían parte de la dinastía de David y por consiguiente de un sacerdocio santo, un reino de reyes y sacerdotes.

En el libro de número capítulo 24 el profeta Balaam profetizó que habría de salir una estrella de Jacob y que esa estrella sería la que traería la salvación a la humanidad;

- *Números 24.- 17 Lo veré, mas no ahora; Lo miraré, mas no de cerca; Saldrá ESTRELLA de Jacob, Y se levantará cetro de Israel, Y herirá las sienes de Moab, Y destruirá a todos los hijos de set.*

De ahí se deriva que cuando nació Yeshúa se vio una estrella en el oriente y vinieron a adorarle los sabios de oriente;

- *Mateo 2.- 2 diciendo: ¿Dónde está el rey de los judíos, que ha nacido? Porque su estrella hemos visto en el oriente, y venimos a adorarle.*

Esto significa que Yeshúa es la estrella de Jacob y que va a restaurar a las tribus de Israel y las va a unir y de eso se trata este salmo;

*...Mictam de David, para enseñar, ...*

Como en otros salmos la palabra Mictam es una palabra compuesta de dos palabras que significan *humilde e inocente*;

*...cuando tuvo guerra contra Aram-Naharaim y contra Aram de Soba, y volvió Joab, y destrozó a doce mil de Edom en el valle de la Sal.*

Este salmo tiene dos niveles de interpretación, un nivel literal cercano que es al nivel al que se refirió David cuando se refirió a este salmo cuyo contexto está en 2º. Samuel 8 y otro contexto de interpretación es el contexto profético;

- *2 Samuel 8.- 1 Después de esto, aconteció que David derrotó a los filisteos y los sometió, y tomó David a Meteg-ama de mano de los filisteos. 2 Derrotó también a los de Moab, y los midió con cordel, haciéndolos tender por tierra; y midió dos cordeles para hacerlos morir, y un cordel entero para preservarles la vida; y fueron los moabitas siervos de David, y pagaron tributo. 3 Asimismo derrotó David a Hadad=ezer hijo de Rehob, rey de Soba, al ir éste a recuperar su territorio al río Eufrates. 4 Y tomó David de ellos mil setecientos hombres de a caballo, y veinte mil hombres de a pie; y desjarretó David los caballos de todos los carros, pero dejó suficientes para cien carros. 5 Y vinieron los sirios de Damasco para dar ayuda a Hadad-ezer rey de Soba; y David hirió de los sirios a veintidós mil hombres. 6 Puso luego David guarnición en Siria de Damasco, y los sirios fueron hechos siervos de David, sujetos a tributo. Y Eterno dio la victoria a David por dondequiera que fue. 7 Y tomó David los escudos de oro que traían los siervos de Hadad-ezer, y los llevó a Jerusalén. 8 Asimismo de Beta y de Berotai, ciudades de Hadad-ezer, tomó el rey David gran cantidad de bronce. 9 Entonces oyendo Toi rey de Hamat, que David había derrotado a todo el ejército de Hadad-ezer, 10 envió Toi a Joram su hijo al rey David, para saludarle pacíficamente y para bendecirle, porque había peleado con Hadad-ezer y lo había vencido; porque Toi era enemigo de Hadad-ezer. Y Joram llevaba en su mano utensilios de plata, de oro y de bronce; 11 los cuales el rey David dedicó a Eterno, con la plata y el oro que había dedicado de todas las naciones que había sometido; 12 de los sirios, de los moabitas, de los amonitas, de los filisteos, de los amalecitas, y del botín de Hadad=ezer hijo de Rehob, rey de Soba. 13 Así ganó David fama. Cuando regresaba de derrotar a los sirios, **destrozó a dieciocho mil edomitas en el Valle de la Sal....***

Esto que dice aquí es lo mismo que dice la introducción del salmo 60;

- *2 Samuel 8.- 14 Y puso guarnición en Edom; por todo Edom puso guarnición, y todos los edomitas fueron siervos de David. Y el Eterno dio la victoria a David por dondequiera que fue. 15 Y reinó David sobre todo Israel; y David administraba justicia y equidad a todo su pueblo. 16 Joab hijo de Sarvia era general de su ejército, y Josafat hijo de Ahilud era cronista; 17 Sadoc hijo de*

*Ahitob y Ahimelec hijo de Abiatar eran sacerdotes; Seraías era escriba; 18 Benaía hijo de Joiada estaba sobre los cereteos y peleteos; y los hijos de David eran **los príncipes**.*

Aquí la palabra príncipes está mal traducida ya que la palabra en hebreo que se usa es la palabra *kohanin*:

**2Sa 8:18** • Benaía H1141 NPHSMN hijo H1121 NCcSMC de Joiada H3077 NPHSMN estaba sobre • los cereteos H3774 NCESMNH y • peleteos; H6432 NCESMNH y los hijos H1121 NCcPMC de David H1732 NPHSMN

H1961 VqAsPC3 los **príncipes.** H3548

eran

**H3548**

**Diccionario Strong**

קֹהֵן

**kojén** participio activo de [H3547](#); literalmente el que oficia, sacerdote; también (por cortesía) sacerdote actuante (aunque sea laico): *ministro, principal, príncipe, sacerdocio, sacerdotal, sacerdote.*

Así que la traducción correcta sería que los hijos de David eran sacerdotes. ¿Por qué dice que los hijos de David eran sacerdotes si David era de la tribu de Judá? Los sacerdotes eran de la tribu de Levi, así que ¿Por qué la escritura dice que los hijos de David eran sacerdotes? Porque David era sacerdote del orden de Melquisedec y por eso es que cuando David danzaba vestía el efod y Yeshúa es sacerdote según el orden del Melquisedec.

Toda la danza davídica era una danza sacerdotal que tiene muchas implicaciones muy impresionantes.

En el segundo libro de Samuel vemos un anticipo del reinado de la dinastía de David, cuando el reino de David someta a todas las naciones y cuando David se establezca como rey y sacerdote y que en este caso se cumpla el pacto con David de que un Hijo suyo se sentará en su trono y será rey para siempre. En este capítulo de Samuel vemos el anticipo profético de cuando Dios va a someter a todo el mundo bajo el reinado de David.

Es por ello que vamos a estudiar este salmo a un nivel profético futuro, ya vimos el anticipo en 2 Samuel 8 pero ahora vamos a trasladar esta profecía a los últimos tiempos y vamos a trasladarlo a los tiempos futuros que espero sean estos y vamos a ver cómo tú y yo podríamos saber que somos parte de este reino.

Quizás te gustaría tener la convicción absoluta de que si el reino de David se estableciera hoy y que se cumpliera hoy la famosa oración: *Padre nuestro que estás en los cielos,*

*santificado sea tu Nombre, ¡Venga tu reino!...* Si el día de hoy se estableciera el reino de Dios que es el reino de David en la tierra, ¿Cómo podríamos estar seguros de que vamos a ser parte de ese reino?

Tener la seguridad de que vamos a ser parte del reino no depende de nosotros, depende de una elección divina, no es del que quiere, no es del que corre, sino que Dios es quien hace la elección, es él quien nos elige;

*...y destrozó a doce mil de Edom en el valle de la Sal.*

A Edom siempre se le conecta con Roma y dice que de Edom destruyó a doce mil y Roma es Edom precisamente es quien terminó de dispersar a Israel y es por ello que se le decreta un juicio muy severo y especial a este pueblo por haber tenido celos y haber querido arrasar al pueblo de Israel.

En la profecía de Abdías se menciona el juicio de Edom y el juicio a Edom traerá como consecuencia el día del Señor, porque la profecía de Abdías culmina con que el reino será del Señor y es curioso que aquí se mencionan a doce mil de Edom en el valle de la sal que es lo que se conoce actualmente como el mar muerto;

*Salmo 60.- 1 Oh Dios, tú nos has desechado, ...*

Trata de ponerte en la mente de David, en lo que escribe por inspiración divina; si David estuviera escribiendo como para el final de los tiempos y estamos en el tiempo presente y ya consideramos lo que es Israel desde que fue destruido el templo de Jerusalén en el año 70, tendría mucho sentido que David al considerar toda la historia de lo que quedó de su reino y que fue destruido por Roma y que fue destruido el templo, entonces con toda razón David diría esto:

*Salmo 60.- 1 Oh Dios, tú nos has desechado, nos quebrantaste; Te has airado; ¡vuélvete a nosotros!...*

Son las palabras literales que está repitiendo del profeta Jeremías cuando escribió el libro de lamentaciones que trata del lamento de Jeremías después de la destrucción de Jerusalén y la destrucción del primer templo, es decir que Jeremías le estuvo anunciando a los judíos que si no se arrepentían vendrían los babilonios y nadie escuchó a Jeremías, al profeta Jeremías lo persiguieron, dejó todo por predicarle a su pueblo y su pueblo no lo escuchó hasta que Dios le dio el anuncio a Jeremías del segundo éxodo;

□ *Jeremías 16.- 14 No obstante, he aquí vienen días, dice el Eterno, en que no se dirá más: Vive el Eterno, que hizo subir a los hijos de Israel de tierra de Egipto; 15 sino: Vive el Eterno, que hizo subir a los hijos de Israel de la tierra del norte, y de todas las tierras adonde los había arrojado; y los volveré a su tierra, la cual di a sus padres...*

A pesar de que Jeremías vio el caos de la destrucción de Jerusalén y el caos de lo que quedaba de Israel, la casa de Judá, a pesar de eso a Jeremías se le anuncia que un día vendría la redención y cuando escribe el libro de lamentaciones habla como diciendo que ya les había sucedido todo lo que el Señor les había anunciado, de manera que todo el libro de lamentaciones Jeremías se la pasa lamentando el juicio de Israel, pero al final Jeremías dice: *Vuélvenos Señor y nos volveremos...*

*Lamentaciones 5.- 20 ¿Por qué te olvidas completamente de nosotros,  
Y nos abandonas tan largo tiempo?*

21 ***Vuélvenos, oh Eterno, a ti, y nos volveremos;** Renueva  
nuestros días como al principio.*

22 *Porque nos has desechado;  
Te has airado contra nosotros en gran manera...*

Así que lo mismo que dice Jeremías en el libro de lamentaciones es lo mismo que dice David, proféticamente sabiendo que su pueblo sería destruido, pero que el Señor lo levantaría de las cenizas;

*Salmo 60.- 2 Hiciste temblar la tierra, la has hendido; Sana sus  
roturas, porque titubea.*

*3 Has hecho ver a tu pueblo cosas duras;  
Nos hiciste beber vino de turbación...*

David está escribiendo esto hace tres mil años, alrededor de mil años antes de que sucediera la gran destrucción de su pueblo y cuando dice: **Nos hiciste beber vino de turbación...** tiene que ver con la profecía de Isaías capítulo 28, una profecía respecto a las tribus del norte;

□ *Isaías 28.- 1 ¡Ay de la corona de soberbia de los ebrios de Efraín, y de la flor  
caduca de la hermosura de su gloria, que está sobre la cabeza del valle fértil de  
los aturdidos del vino!*

El problema de Efraín que fueron las tribus del norte, fue el mismo problema de Sodoma y Gomorra, el mismo problema de toda la humanidad, abundancia de pan, abundancia de ociosidad y que no fortalecieron las manos del débil y ése fue el problema de Efraín y después también sería el problema de Judá, la embriaguez, el ocio, se hicieron insensibles y Dios les anuncia a través de Isaías que por cuanto habían desechado la Palabra de Dios por la codicia y la embriaguez del mundo, entonces Dios los iba a juzgar.

Y Dios preparó a Asiria para juzgar la embriaguez y el ocio de Efraín, vinieron los asirios y se llevaron cautivos a las tribus del norte y después haría exactamente lo mismo con la casa de Judá y en la época de la casa de Judá gobernando sobre lo que quedaba del pueblo sucedió lo mismo, en la época del apóstol Pablo también decreta un juicio a los líderes de Israel por no haberse sometido al Mesías Yeshúa;

- *Romanos 11.- 7 ¿Qué pues? Lo que buscaba Israel, no lo ha alcanzado; pero los escogidos sí lo han alcanzado, y los demás fueron endurecidos; 8 como está escrito: Dios les dio espíritu de estupor, ojos con que no vean y oídos con que no oigan, hasta el día de hoy.*

Israel siempre ha buscado la redención, al Hijo de David y por eso dice: *Lo que buscaba Israel, no lo ha alcanzado; pero los escogidos sí lo han alcanzado, ...* Es decir que Dios tiene unos escogidos, pero Israel como gobierno, como nación no lo ha alcanzado y luego dice: *como está escrito: Dios les dio espíritu de estupor, ojos con que no vean y oídos con que no oigan, hasta el día de hoy...* La frase *espíritu de estupor* también se puede traducir como *espíritu de insensibilidad*, como alguien que esta embriagado y pierde sensibilidad, así que lo mismo que le pasa a Efraín le pasa a los gobernantes de Judá en tiempos del Mesías, que les pasó de largo el Mesías por la embriaguez y lo único que hace el apóstol Pablo es citar un texto de Isaías y por eso dice: *como está escrito:...* El texto del profeta Isaías y vamos a ver lo que causó el espíritu de estupor, de insensibilidad;

- *Isaías 29.- 9 Deteneos y maravillaos; ofuscaos y cegaos; embriagaos, y no de vino; tambalead, y no de sidra. 10 Porque el Eterno derramó sobre vosotros espíritu de sueño, y cerró los ojos de vuestros profetas, y puso velo sobre las cabezas de vuestros videntes. 11 Y os será toda visión como palabras de libro sellado, el cual si dieran al que sabe leer, y le dijeren: Lee ahora esto; él dirá: No puedo, porque está sellado. 12 Y si se diere el libro al que no sabe leer, diciéndole: Lee ahora esto; él dirá: No sé leer. 13 Dice, pues, el Señor: Porque este pueblo se acerca a mí con su boca, y con sus labios me honra, pero su corazón está lejos de mí, y su temor de mí no es más que un mandamiento de hombres que les ha sido enseñado; 14 por tanto, he aquí que nuevamente excitaré yo la admiración de este pueblo con un prodigio grande y espantoso; porque perecerá la sabiduría de sus sabios, y se desvanecerá la inteligencia de sus entendidos.*

Es decir que no se trata de que alguien quiera captar el mensaje y el plan de redención, sino que será por un milagro...

Sus sabios no van a entender, pero aquí dice quiénes van a entender:

*Salmo 60.- 4 Has dado a los que te temen bandera...*

La palabra *bandera* en hebreo es la palabra *nes* נֶסֶם

**H5251**

**Diccionario Strong**

נֶסֶם

**nes** de [H5264](#); bandera; también vela; por impl. asta; generalmente señal; figurativamente símbolo: **asta, bandera, escarmiento, pendón, vela.**

Pero también se puede traducir como milagro

*Salmo 60.- 4 Has dado a los que te temen bandera  
Que alcen por causa de la verdad. Selah...*

Dios anunció que le daría una bandera a su pueblo para traerlo de entre las naciones. David por un lado está diciendo que el pueblo está siendo juzgado por su embriaguez y su insensibilidad, por su ociosidad, por sus tradiciones y su religiosidad, por su intelecto, el pueblo está perdido, pero que a los que le temen las ha dado una bandera.

En la antigüedad cuando un ejército iba a luchar se preparaba con el estandarte de sus dioses y el que ganaba clavaba el estandarte en tierra como señal de que su dios era más fuerte que el del contrincante. De manera que en Isaías capítulo 11 se expresa esta idea;

- *Isaías 11.- 1 Saldrá una vara del tronco de Isaí, y un vástago retoñará de sus raíces. 2 Y reposará sobre él el Espíritu de Eterno; espíritu de sabiduría y de inteligencia, espíritu de consejo y de poder, espíritu de conocimiento y de temor de Eterno. 3 Y le hará entender diligente en el temor de Eterno. No juzgará según la vista de sus ojos, ni argüirá por lo que oigan sus oídos; 4 sino que juzgará con justicia a los pobres, y argüirá con equidad por los mansos de la tierra; y herirá la tierra con la vara de su boca, y con el espíritu de sus labios matará al impío. 5 Y será la justicia cinto de sus lomos, y la fidelidad ceñidor de su cintura. 6 Morará el lobo con el cordero, y el leopardo con el cabrito se acostará; el becerro y el león y la bestia doméstica andarán juntos, y un niño los pastoreará. 7 La vaca y la osa pacerán, sus crías se echarán juntas; y el león como el buey comerá paja. 8 Y el niño de pecho jugará sobre la cueva del áspid, y el recién destetado extenderá su mano sobre la caverna de la víbora. 9 No harán mal ni dañarán en todo mi santo monte; porque la tierra será llena del conocimiento de Eterno, como las aguas cubren el mar. 10 Acontecerá en aquel tiempo que la raíz de Isaí, la cual estará puesta **por pendón** a los pueblos, será buscada por las gentes; y su habitación será gloriosa...*

Cuando esto suceda, que esta bandera, este milagro, el Hijo de David que atraiga a las naciones sucederá lo siguiente:

- *Isaías 11.- 11 Asimismo acontecerá en aquel tiempo, que el Eterno alzaré otra vez su mano para recobrar el remanente de su pueblo que aún quede en Asiria, Egipto, Patros, Etiopía, Elam, Sinar y Hamat, y en las costas del mar. 12 **Y levantará pendón a las naciones, y juntará los desterrados de Israel, y reunirá los esparcidos de Judá de los cuatro confines de la tierra.***

Ahí está el famoso rapto de que nos recogerá de los cuatro ángulos de la tierra para recibirle en el aire y estar para siempre con él. Y cuando eso suceda:

- *Isaías 11.- 13 Y se disipará la envidia de Efraín, y los enemigos de Judá serán destruidos. Efraín no tendrá envidia de Judá, ni Judá afligirá a Efraín; ...*

La unión de las dos casas de Israel;

- *Isaías 11.- 14 sino que volarán sobre los hombros de los filisteos al occidente, saquearán también a los de oriente; **Edom y Moab les servirán**, y los hijos de Amón los obedecerán. 15 Y secará el Eterno la lengua del mar de Egipto; y levantará su mano con el poder de su espíritu sobre el río, y lo herirá en sus siete brazos, y hará que pasen por él con sandalias...*

La repetición del éxodo;

- *Isaías 11.- 16 Y habrá camino para el remanente de su pueblo, el que quedó de Asiria, de la manera que lo hubo para Israel el día que subió de la tierra de Egipto.*

Y el capítulo 12 de Isaías habla de que, ya que el Señor castigó a su pueblo por estar de ocioso y no buscarle de corazón, pero al final vendrá la redención final;

*Salmo 60.- 4 Has dado a los que te temen bandera  
Que alcen por causa de la verdad. Selah...*

¿Qué fue lo que hizo que tú y yo entendiéramos este milagro, esta bandera, el estandarte que es Yeshúa? ¿Qué es lo que hizo que nos enamoráramos tanto de él y lo que nos dio testimonio del Hijo de Dios? **Que alcen por causa de la verdad...** ¿Y qué es la verdad? La Palabra de Dios.

Entre más estudiamos la Palabra, más levantamos la bandera y esa bandera es Yeshúa. De manera que alguien que se mete a la Palabra y que termina negando a Yeshúa entonces no está estudiando la Palabra, está en la religión, estudiará otras cosas, pero entre más conocemos la Palabra más vamos a levantar la bandera, a este pendón a las naciones, a la raíz de Isaí que fue puesto por pendón a las naciones y que nos traerá de vuelta.

Y dice: **Selah...** Así que tomémonos una pausa porque Selah es eso, un momento como de un solo musical; hagan de cuenta que en este momento hay un solo instrumental para que pienses y reflexiones en la bandera, en el milagro en el que tú y yo hemos creído por causa de la verdad y que estamos levantando por causa de la verdad y ponte a pensar en todo lo que tuvo que pasar en tu mente y en tu corazón para levantar a esta bandera...

*5 Para que se libren tus amados, ...*

Lo que va a librar a sus amados es este estandarte, este milagro, es Yeshúa quien nos libra, todo el juicio de nuestro pecado, de nuestra maldad es esta bandera que nos ha sido dada para que sean librados sus amados;

*Salmo 60.- 5... Salva con tu diestra, y óyeme...*

La diestra del Señor es Yeshúa, la diestra del Señor en las escrituras tiene que ver con su compasión, con su misericordia.

Y en el desenlace vemos la respuesta y ahora sí prepárate para responder la pregunta que hicimos al principio: ¿Cómo puedes saber tú y yo que somos escogidos, que somos sus amados? Pues muy sencillo, si tenemos la bandera, si tenemos el estandarte, si tenemos el milagro de Yeshúa como dice el salmo que esa bandera se les dio para que sean librados a sus amados, de manera que esto quiere decir que tú y yo somos sus amados y si somos sus amados tenemos vida eterna.

Yeshúa oró, pero específicamente por algunos del mundo; si hay algo que en el estudio de este salmo yo quisiera que digirieras y que penetre en lo más profundo de tu corazón es esto que vamos a leer a continuación;

*Juan 17.- 9 Yo ruego por ellos; no ruego por el mundo, sino por los que me diste; porque tuyos son, 10 y todo lo mío es tuyo, y lo tuyo mío; y he sido glorificado en ellos. 11 Y ya no estoy en el mundo; mas éstos están en el mundo, y yo voy a ti...*

De manera que Yeshúa está orando específicamente por sus discípulos;

- Juan 17.- Padre santo, a los que me has dado, guárdalos en tu nombre, para que sean uno, así como nosotros. 12 Cuando estaba con ellos en el mundo, yo los guardaba en tu nombre; a los que me diste, yo los guardé, y ninguno de ellos se perdió, sino el hijo de perdición, para que la Escritura se cumpliera. 13 Pero ahora voy a ti; y hablo esto en el mundo, para que tengan mi gozo cumplido en sí mismos. 14 Yo les he dado tu palabra; y el mundo los aborreció, porque no son del mundo, como tampoco yo soy del mundo. 15 No ruego que los quites del mundo, sino que los guardes del mal. 16 No son del mundo, como tampoco yo soy del mundo. 17 Santifícalos en tu verdad; tu palabra es verdad. 18 Como tú me enviaste al mundo, así yo los he enviado al mundo. 19 Y por ellos yo me santifico a mí mismo, para que también ellos sean santificados en la verdad. 20 Mas no ruego solamente por éstos, sino también por los que han de creer en mí por la palabra de ellos, 21 para que todos sean uno; como tú, oh Padre, en mí, y yo en ti, que también ellos sean uno en nosotros; para que el mundo crea que tú me enviaste. 22 La gloria que me diste, yo les he dado, para que sean uno, así como nosotros somos uno. 23 Yo en ellos, y tú en mí, para que sean perfectos en unidad, para que el mundo conozca que tú me enviaste, y que los has amado a ellos como también a mí me has amado.*

Así que ¿Cómo podemos contestar la pregunta de si tú y yo hemos sido predestinados?  
1.- Si tienes la bandera, el estandarte y has entendido el milagro de la raíz de Isaí. 2.- Que hayas creído en el testimonio de los apóstoles, si tú crees en el testimonio de los apóstoles. Si tú y yo creemos en el Nuevo Testamento acerca de Yeshúa, entonces tú y yo fuimos escogidos desde antes de la fundación del mundo para ser parte del reino de David y Yeshúa cierra su oración diciendo esto:

- *Juan 17.- 24 Padre, aquellos que me has dado, quiero que donde yo estoy, también ellos estén conmigo, para que vean mi gloria que me has dado; porque me has amado desde antes de la fundación del mundo. 25 Padre justo, el mundo no te ha conocido, pero yo te he conocido, y éstos han conocido que tú me enviaste. 26 Y les he dado a conocer tu nombre, y lo daré a conocer aún, para que el amor con que me has amado, esté en ellos, y yo en ellos.*

¿Tú crees que esa oración va a ser contestada? Yeshúa oró por ti, de manera que tú y yo estaremos en su presencia por los siglos de los siglos y cuando eso suceda, cuando establezca su reino, los que creímos en Él y que seamos traídos de los cuatro ángulos de la tierra para estar con él, entonces sucederá lo que dice la parte final del salmo;

*Salmo 60.- 6 Dios ha dicho en su santuario: Yo me alegraré; ...*

Dios se va a alegrar, Isaías 53 dice que por el fruto de su aflicción de su alma quedará satisfecho, en hebreos 12 dice: *...por el gozo puesto delante de él sufrió la cruz, menospreciando el oprobio, y se sentó a la diestra del trono de Dios...* Es decir que por el gozo que él tenía de estar con nosotros, estuvo dispuesto a pagar el precio;

*Salmo 60.- 6 Dios ha dicho en su santuario: Yo me alegraré; Repartiré a Siquem, y mediré el valle de Sucot...*

Estos territorios de Siquem y de Sucot, son los primeros territorios que tomó Jacob;

*7 Mío es Galaad, y mío es Manasés;  
Y Efraín es la fortaleza de mi cabeza; ...*

Éste es el momento en que Dios va a tomar a Manasés y a Efraín, así como José fue a Egipto y allá engendró hijos, también las tribus de Israel que fueron a las naciones y que engendraron hijos extranjeros, aquí es cuando Dios los adopta y los hace parte de su reino.

Dios puso como cabeza de su pueblo Israel a Yeshúa, entonces la fortaleza de la cabeza es Efraín en virtud de que fue multiplicado porque cuando sean redimidas de entre las naciones es justo lo que va a fortalecer a la cabeza, si el cuerpo está más fortalecido, la cabeza va a tener más poder, así que Efraín que va a ser recuperado de entre las naciones

será la fortaleza. En otras palabras, Efraín es la iglesia, la iglesia gentil, la iglesia cristiana está conformada por las tribus perdidas de Israel que van a ser recuperadas;

*Salmo 60.- 7...Judá es mi legislador...*

De la casa de Judá viene el Hijo de David que va a legislar, que gobernará sobre las naciones y se cumplirá Génesis 49:10

□ *Génesis 49.- 10 No será quitado el cetro de Judá, Ni el legislador de entre sus pies, Hasta que venga Siloh; Y a él se congregarán los pueblos.*

Las naciones se van a congregar bajo el cetro del Hijo de David que es de la tribu de Judá;

*Salmo 60.- 8 Moab, vasija para lavarme; ...*

Recordemos que David trae vestigios de Moab que surge de un incesto de Lot con una de sus hijas que es de donde vienen los moabitas, pero de entre los moabitas surge una perla de gran precio, una mujer virtuosa llamada Rut y nada menos que Rut es bisabuela de David; así que cuando David dice: **Moab, vasija para lavarme;** proféticamente hablando Dios nos va a purificar de todo nuestro pasado moabita, Dios nos va a purificar de toda nuestra contaminación de entre las naciones; y finalmente:

*Salmo 60.- 8... Sobre Edom echaré mi calzado;  
Me regocijaré sobre Filistea...*

Hay una conexión entre Edom y Filistea Ya que los romanos le pusieron por nombre a la tierra de Israel (*Judea*) Palestina (*Filistina*) Para avergonzar a los judíos. Lo que está diciendo Dios es que pisará la arrogancia de filistea y recordemos que Goliat surgió de filistea, de manera que todos los vestigios de Edom y Filistea van a ser pisoteados por el reino de David;

*Salmo 60.- 9 ¿Quién me llevará a la ciudad fortificada? ¿Quién me llevará hasta Edom?...*

Si aquí se está hablando en el contexto de los últimos tiempos, la fortaleza de Edom es Roma;

*Salmo 60.- 10 ¿No serás tú, oh Dios, que nos habías desechado, Y no salías, oh Dios, con nuestros ejércitos?  
11 Danos socorro contra el enemigo,  
Porque vana es la ayuda de los hombres...*

Dios hará que Israel venza el exilio de Roma cuando deje de confiar en el hombre e Israel diga esto: ***vana es la ayuda de los hombres...*** Cuando se arrepienta de lo que dijeron los gobernantes, cuando Pilato les presentó a su Rey y les preguntó ¿Qué haré con éste? Y los líderes de Judá de aquel tiempo dijeron: *¡Crucifícale!* Aún Pilato preguntó: *¿A su Rey he de crucificar?* Y su respuesta fue: *¡No tenemos otro rey sino César!* Pensaron que el emperador de Roma era más poderoso y por eso Yeshúa al entrar a Jerusalén sabiendo que los líderes lo iban a rechazar dijo:

- *Mateo 23.- 37 ¡Jerusalén, Jerusalén, que matas a los profetas, y apedreas a los que te son enviados! ¡Cuántas veces quise juntar a tus hijos, como la gallina junta sus polluelos debajo de las alas, y no quisiste!*

Israel siempre ha tenido la misma tendencia de apoyarse en brazo humano y tristemente otra vez está sucediendo de querer apoyarse en los Estados Unidos y cada vez que eso ha pasado, pero ha sido en vano; y cuando solo confiemos en el Señor, entonces:

*Salmo 60.- 12 En Dios haremos proezas, Y él  
hollará a nuestros enemigos.*

Entonces se pisará la cabeza de la serpiente y se cumplirá Génesis capítulo 3 versículo 15 y la humanidad triunfará sobre la serpiente cuando reconozcan a aquel que fue hecho en semejanza de serpiente y que fue levantado en un madero para perdonar nuestra maldad y nuestros pecados y darnos su victoria. Amén